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4 октября в Думе Ставропольского края прошло первое рабочее 

совещание депутатов седьмого созыва. Руководители всех девяти 

парламентских комитетов представили информацию о законопроектах, 

находящихся на рассмотрении, и подняли актуальные проблемные темы. 

Открывая планерное совещание, председатель Думы Николай Великдань 

акцентировал внимание коллег на ситуации с ростом заболеваемости 

коронавирусом в крае. Спикер напомнил о важности соблюдения масочного 

режима, в том числе в стенах парламента. Николай Великдань отметил, что 

в ближайшее время в Думе завершится организационная работа и начнется 

активная подготовка к октябрьскому заседанию. Депутаты рассказали о 

текущей законопроектной работе. В повестке – проекты законов социальной 

и экономической направленности, ряд которых планируется к рассмотрению 

на ближайшем думском заседании. Председатель комитета по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьева проинформировала 

коллег о ходе прививочной кампании против коронавируса на Ставрополье. 

Также она рассказала о старте сезонной вакцинации против гриппа и 

пневмококка. В связи с резким похолоданием на Ставрополье раньше 

обычного начался отопительный сезон в 19 городах и округах края. О 

готовности объектов жилищно-коммунального хозяйства в крае к 

отопительному сезону рассказал председатель комитета по промышленности, 

энергетике, строительству и ЖКХ Виктор Лозовой. Первый зампред Думы 

Виктор Гончаров акцентировал внимание коллег на проблеме 

незавершенного строительства корпуса ГБУЗ СК "Краевое бюро судебно-

медицинской экспертизы", который остается недостроенным уже более 20 

лет. Первый вице-спикер внес предложение продолжить работу над этим 

вопросом, начатую депутатами прошлого созыва (3 публикации). 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

30 сентября состоялось первое заседание Думы Ставропольского 

края седьмого созыва. 

Оно было чисто организационным. В первую очередь необходимо 

было решить штатные вопросы, чтобы двигаться и работать дальше. 

Депутаты выбрали председателя Думы, утвердили структуру регионального 

парламента и наделили полномочиями сенатора РФ - представителя от Думы 

Ставропольского края в Совете Федерации. Председателем Думы 

Ставропольского края седьмого созыва в результате тайного голосования 

избран Николай Великдань. В новом созыве в соответствии с утвержденной 

структурой у спикера будет три первых заместителя и два заместителя. 

Другое новшество - увеличение числа думских комитетов. Их будет не 
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восемь, как в прошлом созыве, а девять. Краевые законодатели приняли 

решение разделить ранее существующий комитет по экономическому 

развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму. На его базе 

созданы два комитета: по собственности и экономическому развитию и 

соответственно по инвестициям, курортам и туризму. Таким образом в Думе 

края появился профильный комитет, который отвечает за развитие 

туристического и курортного потенциала, привлечение инвестиций на эти 

цели. На заседании Думы края также рассмотрен вопрос о наделении 

полномочиями сенатора Российской Федерации - представителя от Думы 

Ставропольского края. На этот пост краевыми депутатами единогласно 

поддержана кандидатура Геннадия Ягубова. Отмечалось, что в 

законодательном органе появилось много новых лиц. В числе впервые 

избранных депутатов представители профессиональных сообществ, опытные 

руководители, общественники, волонтеры и молодежные лидеры.  

Журналисты "Ставропольской правды", № 109 от 2 октября узнали 

у парламентариев о планах работы в Думе Ставропольского края седьмого 

созыва. Председатель Думы края Николай Великдань отметил, что работать 

предстоит в напряженном ритме, чтобы позаботиться о создании 

благоприятных условий для дальнейшего роста экономики и социальной 

сферы, реализации национальных проектов на Ставрополье. Иван Ковалев, 

возглавивший бюджетный комитет, рассказал о важности совместной работы 

парламента и правительства края над реализацией поставленных перед 

властью задач. Юрий Гонтарь рассчитывает, что депутаты в абсолютном 

большинстве сдержат свое слово, данное избирателям, а краевой парламент 

возьмет курс на развитие Ставрополья. Виктор Гончаров назвал среди 

важных задач обеспечение селян работой с достойной зарплатой, чтобы 

изменить ситуацию в селах края к лучшему. О желании сделать жизнь на 

Ставрополье лучше говорил и Александр Кузьмин. Председатель комитета 

по инвестициям, курортам и туризму Дмитрий Шуваев, подчеркнул 

большую ответственность парламентариев по реализации программы 

комплексного развития городов-курортов Кавминвод до 2030 года. Геннадий 

Ягубов, теперь уже избранный сенатор от Ставрополья, рассказал, что в 

приоритете всегда было и остается благополучие каждого жителя края и 

развитие Ставрополья в целом.  

Информация о заседании также была опубликована в газетах "Вечерний 

Ставрополь", № 150 от 2 октября, "Кавказская здравница", №38 от 2 

октября, "Призыв", № 69 от 2 октября, "Аргументы и факты-Северный 

Кавказ", № 40 от 6 октября, "Ставропольские ведомости", № 37 от 6 

октября.  Сюжет показали телеканалы ГТРК "Ставрополье" от 2 октября 

и "АТВ - Ставрополь" от 4 октября.  

Политический консультант, руководитель консалтингового агентства 

"NPR Group" Дмитрий Фетисов полагает, что обновлённый состав Думы 

Ставропольского края, который пополнили местные "тяжеловесы" — экс-

зампреды правительства региона Великдань, Ковалёв, Скворцов и другие 
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— предложит новые и современные подходы к работе. По мнению эксперта, 

теперь, когда команда усилена серьезными специалистами, думцы будут 

делать упор на парламентский контроль за исполнительной властью и 

конструктивно обеспечивать законодательное оформление решений 

губернатора Владимира Владимирова. "В целом парламент сохранил 

структуру, почти полностью произведя ротацию первых лиц в думских 

комитетах. Баланс политических сил также принят во внимание, поэтому 

коммунисты и даже эсеры получают карт-бланш на конструктив со 

стороны единороссовского большинства", — сказал политолог. Фетисов 

отметил, что внутриполитический блок краевого правительства должен 

наладить эффективную коммуникацию между ветвями и уровнями власти, с 

населением, экспертным сообществом (7 публикаций). 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

28 сентября на заседании территориальной избирательной комиссии 

Новоалександровского района в торжественной обстановке вручили 

депутатский мандат Анатолию Ивановичу Жданову, избранному 

депутатом в Думу Ставропольского края седьмого созыва по 

одномандатному избирательному округу № 16. Председатель Совета 

депутатов Новоалександровского городского округа Денис Витальевич 

Страхов и председатель ТИК Новоалександровского района Николай 

Георгиевич Дубинин поздравили Анатолия Ивановича и пожелали 

дальнейшей плодотворной работы в создании новых законопроектов на благо 

нашего региона, тесного взаимодействия с избирателями и исполнительной 

властью, сообщила газета "Знамя труда", № 71 от 1 октября.  

Депутат Государственной думы Елена Бондаренко и депутат Думы 

Ставропольского края Игорь Андрющенко побывали в Апанасенковском 

округе. Они встретились со своими избирателями в селах Белые Копани, 

Дербетовке и Рагули, где за них местные жители отдали наибольшее число 

голосов на прошедших выборах в Государственную и краевую думы. Как 

написала газета "Приманычские степи", № 71 от 1 октября, народные 

избранники поблагодарили апанасенковцев за столь высокое доверие и 

выразили надежду на дальнейшее сотрудничество. Кроме того, избранные 

депутаты побывали и в Туркменском муниципальном округе. Они посетили 

аулы Шарахал-сун и Куликовы Копани, а также село Казгулак, жители 

которых, позитивно оценив предыдущий период работы, отдали за депутатов 

максимальное количество голосов. Народные избранники поблагодарили их 

за то, что в очередной раз они оказали им доверие и поддержку. На встречах 

обсуждались текущие вопросы и проблемы, ведь впереди большая и 

напряженная работа, сообщила газета "Рассвет", № 72 от 2 октября.  

В Ставрополе в конференц-зале крайкома КПРФ 2 октября с участием 

партийных активистов города и края состоялось подведение итогов 

избирательной кампании по подготовке к выборам депутатов в 

Государственную Думу Федерального собрания Российской Федерации 
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восьмого созыва, Думу Ставропольского края седьмого созыва и органы 

местного самоуправления. С докладом "Об итогах избирательной кампании и 

задачах по усилению работы партийной организации в новых условиях" 

выступил первый секретарь Ставропольского краевого комитета КПРФ, 

первый заместитель председателя Думы Ставропольского края Виктор 

Гончаров. Вёл работу совещания второй секретарь крайкома партии, 

краевой депутат Виктор Лозовой. Говоря о ближайших задачах 

коммунистов, Виктор Гончаров призвал активизировать приём в ряды 

КПРФ, сформулировать наказы избранным депутатам, дать юридическую 

оценку нарушениям избирательного законодательства, укрепить связи с 

сторонниками и союзниками партии. Все выступавшие были солидарны с 

мнением, что выборы состоялись в сложной обстановке, что они 

происходили в условиях грубейших нарушений законодательства, что это 

требует доказательств через суды, что в целом коммунисты достойно прошли 

это испытание и должны готовиться к новым вызовам политической борьбы. 

Далее состоялось награждение наиболее отличивших партийных 

организаций и лучших партийных руководителей. Виктор Гончаров и 

Виктор Лозовой, в связи с Днём учителя, поздравили коммунистов-

педагогов и вручили им цветы. 

5 октября в городском Дворце культуры Железноводска состоялось 

праздничное мероприятие, посвящённое Дню учителя. На него были 

приглашены педагоги школ и воспитатели детских садов Железноводска, чьи 

ученики и воспитанники были участниками и призерами городских, 

региональных и краевых олимпиад, конкурсов и смотров, участники 

профессиональных конкурсов "Учитель года" и "Воспитатель года".  Участие 

в награждении собравшихся почётными грамотами и благодарственными 

письмами от краевых и муниципальных властей принял и депутат Думы 

Ставропольского края Игорь Николаев, сообщил телеканал "Железноводск 

ТВ" от 5 октября.     

Спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко в ходе 509-го 

заседания Совета Федерации Федерального Собрания вручила удостоверение 

сенатору от Ставропольского края Геннадию Ягубову. Полномочия сенатора 

Геннадий Ягубов исполняет с 1 октября текущего года. Кандидатуру 

Ягубова на первом заседании обновлённой Думы Ставрополья поддержали 

краевые парламентарии. Отмечается, что бывший спикер Ставропольской 

краевой думы вошел в состав комитета СФ по федеративному устройству, 

региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера (7 

публикации).  

6 октября губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров 

провёл рабочую встречу с первым секретарём краевого комитета КПРФ, 

первым заместителем председателя Думы края Виктором Гончаровым. В 

рамках встречи была обсуждена дальнейшая совместная работа органов 

власти края и политических партий, представленных в краевом парламенте, 

над единой программой социально-экономического развития региона. Лидер 
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ставропольских коммунистов представил губернатору основные наказы 

избирателей, полученные кандидатами в депутаты от КПРФ в ходе 

избирательной кампании, и конкретные предложения по их реализации. 

Виктор Иванович подчеркнул, что краевое отделение КПРФ проводит 

большую работу с патриотически ориентированной молодежью. 

Действующие в крае отделение Ленинского Коммунистического Союза 

Молодежи и краевая организация "Пионеры Ставропольского края" активно 

вовлекают молодых людей в свои социальные программы и проекты, 

помогают подрастающему поколению реализовывать интеллектуальный и 

творческий потенциал. Он также предложил главе региона регулярно 

проводить встречи с лидерами региональных отделений политических 

партий по текущим вопросам социально-экономического развития 

Ставропольского края (24 публикации). 

Председатель Думы Ставропольского края Николай Великдань 

рассказал о развитии сферы образования в регионе и о поддержке учителей. 

Это направление объявлено приоритетной задачей "Единой России" в VIII 

созыве Госдумы страны и остается важнейшим для региональных властей, 

сообщил телеканал "Своё ТВ" от 7 октября. "На Ставрополье многое 

делается для развития отрасли, чтобы наши учителя чувствовали 

поддержку государства, а педагогическая профессия привлекала 

талантливую молодёжь. Сегодня в образовании сильно ощущается 

кадровый голод, особенно на селе. И меры поддержки, которые действуют в 

крае, направлены на снижение остроты этой проблемы", — сказал Николай 

Великдань. По словам председателя регионального парламента, для 

педагогов в сельской местности предоставляется компенсационная выплата в 

размере 25% должностного оклада, а также полная компенсация расходов на 

оплату жилого помещения, отопление и освещение. Ставропольский край 

уже второй год участвует в реализации федеральной программы "Земский 

учитель". "В рамках программы уже удалось закрыть 15 вакансий в школах 

Александровского, Грачёвского, Красногвардейского, Кочубеевского, 

Новоалександровского и Предгорного округов.  До 2023 года планируется 

заполнить 54 вакансии сельских учителей", — отметил Николай Великдань. 

Об этом же написала газета "Ставропольская правда" от 5 октября. 

В Ставропольском крае активисты единого волонтерского штаба 

продолжают доставлять лекарства больным коронавирусом, которые 

проходят лечение на дому. Им положены бесплатные лекарственные наборы. 

Такая помощь добровольцев значительно снижает нагрузку на медицинские 

учреждения и ускоряет обеспечение нуждающихся лекарствами. "Мы не 

прекращали доставку. Ежедневно порядка 10 добровольцев отвозят 

лекарства тем, кто в этом нуждается. Всего мы доставили уже 62 139 

бесплатных лекарственных наборов амбулаторным больным. Разумеется, 

мы не собираемся на этом останавливаться и будем продолжать 

оказывать помощь", — отметила координатор единого волонтерского штаба 
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в Ставропольском крае, депутат краевой Думы Анна Зимина (3 

публикации). 

В Ставрополе прошло торжественное мероприятие, посвященное Дню 

учителя. В церемонии чествования лучших педагогов края приняли участие 

председатель Думы Ставропольского края Николай Великдань и 

председатель комитета по образованию, культуре, науке, молодежной 

политике, СМИ и физической культуре Артур Насонов. По сложившейся 

традиции, в преддверии профессионального праздника, победителям 

конкурсов педагогического мастерства, учителям, подготовившим призеров 

и победителей всероссийских олимпиад школьников, и воспитателям 

вручили краевые награды. Председатель регионального парламента 

поздравил лучших педагогов края и вручил им почётные грамоты и 

благодарственные письма Думы. Николай Великдань поблагодарил 

учителей за многолетний добросовестный труд, преданность своему делу и 

достижения в профессиональной деятельности. "Вы отдаете много сил, 

воспитывая молодое поколение, формируете нового человека, жителя 

Ставропольского края. Это дорогого стоит! В этом зале собралась элита 

учительского сообщества нашего края, те, кто определяет вектор 

развития будущего. От себя лично и от имени депутатов Думы 

Ставропольского края желаю вам реализации вашего преподавательского 

таланта, задора, терпения и тепла", – обратился к гостям мероприятия 

спикер Думы Николай Великдань (16 публикаций). 

5 октября традиционно в России отмечают Всемирный День учителя. В 

честь праздника был организован флэшмоб "Спасибо, мой учитель!". 

Ставропольцы публикуют на своих страничках в социальных сетях видео и 

фотографии, рассказывая о своем учителе, сыгравшем важную роль в жизни 

автора. К акции присоединились и активисты партии "Единая Россия". Они 

поздравляют учителей с праздником, благодарят за знания, жизненный опыт 

и преданность своей профессии.  "Сегодняшняя дата по-особому 

отзывается в сердце каждого, вне зависимости от того, ученик вы или 

давно окончили школу. Образ первого учителя, звук звонка с перемены и 

атмосфера ежедневных открытий незабываемы. Дорогие учителя! 

Сердечно поздравляю Вас с профессиональным праздником! Благодарю за 

внимание, чуткость и заботу, которые вместе с вашим профессионализмом 

и безграничной верой в новое поколение дают им возможность раскрывать 

свой потенциал и одерживать первые победы", - с такими словами 

обратился к учителям депутат Думы Ставропольского края, член фракции 

"Единая Россия" Роман Савичев. Депутат краевой Думы, член партии 

"Единая Россия" Жаник Гончаров на своей странице в инстаграм также 

написал слова благодарности в адрес учителей: "Вы настоящие 

профессионалы своего дела! Каждый день открываете детям удивительную 

страну знаний, учите их чести и достоинству, доброте и справедливости, 

способности творчески мыслить и принимать самостоятельные решения. 

Помогаете им определить свое будущее призвание, выбрать жизненный 
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путь. Примером вашего мастерства служат их успехи на различных 

конкурсах и олимпиадах, и большое количество медалистов среди 

выпускников. Слова благодарности вам за каждого ребенка, которому вы 

даёте путёвку в жизнь, за вашу веру в них, доброе сердце, любовь и 

преданность своему делу" (5 публикаций).  

На Ставрополье открыли школьный музей имени Героя России 

Бондаренко Олега Вячеславовича. Это стало возможным благодаря конкурсу 

общественно-значимых проектов первичных отделений партии "Единая 

Россия". Местное первичное отделение партии "Единая Россия" приняло 

участие во Всероссийском конкурсе, организованным президиумом 

Генсовета партии, с проектом строительства школьного музея. Проект 

победил и получил грантовую поддержку. За счет средств гранта музей 

оснастили новыми информационными стендами, плазменным телевизором, 

цветным принтером, микрофонами, выставочными витринами. Открытие 

прошло в станице Стодеревской Курского округа в средней школе №10. В 

торжественном мероприятии приняли участие Депутат краевой Думы, член 

партии "Единая Россия" Юрий Гонтарь (8 публикаций). 

В преддверии Дня учителя в пятигорском Дворце детского творчества 

прошло торжественное мероприятие. Здесь же наградили победителей 

городского конкурса "Призвание - 2021" и вручили отраслевые грамоты. А 

концерт, подготовленный школьниками, превратил торжественное собрание 

в настоящий музыкальный праздник. Поздравил пятигорских учителей также 

депутат краевой Думы Валентин Аргашоков (4 публикации). 

В Кочубеевском округе в преддверии празднования Дня учителя 

состоялось чествование лучших учителей.  Мероприятие прошло в районном 

Дворце культуры. С профессиональным праздником педагогов поздравил 

также депутат Думы Ставропольского края Юрий Белый. В адрес педагогов 

прозвучали слова поздравлений, а отделом культуры администрации округа 

было подготовлено красочное выступление (3 публикации). 

В социально-культурном центре с. Летняя Ставка состоялось 

торжественное мероприятие, посвящённое Международному Дню учителя. 

глава Туркменского муниципального округа Геннадий Ефимов совместно с 

депутатом Думы Ставропольского края Игорем Андрющенко поздравил с 

профессиональным праздником представителей педагогической 

общественности. Работникам образования вручили почетные грамоты, 

благодарственные письма, подарочные сертификаты. На мероприятии 

прозвучало много теплых искренних слов в адрес педагогов, выступили 

лучшие творческие музыкальные коллективы района. 

Депутат Думы Ставропольского края Сергей Шевелев в газете 

"Аргументы и факты-Северный Кавказ", № 40 от 6 октября 
прокомментировал вручение главе Чечни Рамзану Кадырову ордена "За 

заслуги перед Отечеством" III степени. Краевой парламентарий считает, что 

сегодня госнаграды обесцениваются. "Орденами "За заслуги перед 

Отечеством" награждают сейчас всех подряд, включая артистов. Причем, 
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эта награда имеет четыре степени, но я сталкивался с тем, что 

награждали сразу орденом II степени, не соблюдая порядок. Впрочем, и в 

царские, и в советские времена в системе были недостатки: те, кто 

рисковал жизнью на фронте в окопах, часто ничего не получали, кроме пули, 

а лавры доставались тем, кто был ближе к штабам, к руководству", - 

отметил Сергей Шевелев.  

Председатель Народного Собрания Республики Дагестан Заур 

Аскендеров поздравил с избранием на должность председателей Парламента 

Чеченской Республики М.Х.Даудова, Народного Собрания Республики 

Ингушетия М.У.Тумгоева и Думы Ставропольского края Н.Т.Великданя. В 

своем поздравлении спикер дагестанского парламента отметил, что 

оказанное коллегам высокое доверие свидетельствует об их авторитете среди 

избирателей и депутатского корпуса. Заур Аскендеров выразил уверенность, 

что дружественные и деловые отношения между парламентариями будут и 

впредь развиваться на основе взаимного уважения и плодотворного 

сотрудничества. 

Эксперты "Народного фронта" вошли в 12 отраслевых комиссий 

Государственного совета Российской Федерации. Депутат Думы 

Ставропольского края Виктор Надеин вошел в комиссию "Сельское 

хозяйство". Отмечалось, что обновленный состав комиссий Госсовета будет 

анализировать практики государственного и муниципального управления, 

оценивать реализацию федеральных и региональных проектов, готовить 

предложения по совершенствованию деятельности региональных органов 

власти, участвовать в подготовке информационно-аналитических материалов 

для рассмотрения на заседании Госсовета.  Народный фронт регулярно 

собирает мнения граждан по наиболее острым темам, выявляет проблемные 

вопросы и вырабатывает предложения для их решения. Итоговые 

аналитические материалы предоставляются в Администрацию Президента, а 

также в Правительство России и соответствующие органы власти для учета в 

работе. 

4 октября мэр Ессентуков совместно с председателем городской думы 

Андреем Задковым провел совещание по вопросу бездомных собак. 

Александр Некристов считает, что проблему нужно решать в срочном 

порядке, сообщил "Блокнот Ставрополь". При этом он отметил, что в крае 

ожидают появления приютов и питомников для безнадзорных животных. По 

мнению Некристова, это существенно облегчит задачу с контролем 

численности собак на улицах. "Но я прекрасно понимаю, что эти меры не 

позволят нам решить проблему полностью. Всё-таки главная проблема —  

безответственное поведение человека. Поэтому через наших депутатов мы 

будем выходить с предложением в краевую Думу о подготовке 

законодательной инициативы, обязывающей всех владельцев собак 

чипировать питомцев, регистрировать в реестре и нести за них 

ответственность", — добавил градоначальник. 
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Как в Пятигорске решают проблемы обманутых дольщиков, рассказал 

глава города-курорта Дмитрий Ворошилов. За два года восстановлены права 

участников долевого строительства на 316 жилых помещений. В 

эксплуатацию ввели проблемный дом по улице Нежнова, 19 — позиция 9.1. 

За счёт средств Фонда защиты прав граждан достроят и остальные позиции. 

Также завершено строительство проблемного объекта по улице Пестова, 40 

— позиция 14. Идут работы по возведению еще одного многоквартирного 

дома по улице Власова, 31. В крае разработан проект закона о мерах 

социальной поддержки дольщиков. Новый документ дополнительно защитит 

права обманутых. Ожидается, что проект закона будет внесён на 

рассмотрение краевую думу уже в этом году. 

 

Критика, негатив 

Новоизбранная Дума края седьмого созыва делегировала Геннадия 

Ягубова в Верхнюю палату Парламента страны. При этом издание отмечает, 

что Геннадий Ягубов, как политик, был малоэффективен, а потому и 

малозаметен для прессы, оказавшись с самым низким рейтингом 

персональной цитируемости в СМИ среди спикеров местных парламентов 

России. Ему предстоит в Федеральном Собрании отстаивать интересы 

жителей края. Журналисты опубликовали информацию о принадлежащих 

семейному клану Ягубовых активах в Ставропольском крае и выразили 

сомнение, что парламентарий в Москве будет отстаивать интересы 

избирателей.  

Текущий сельскохозяйственный год как никакой другой был трудным 

для коллектива колхоза-племзавода имени Ленина в селе Киевка 

Апанасенковского района. Догнала климатическая засуха предыдущего года. 

В итоге в этом году по сравнению с предыдущим 2020 годом недобрали 5 

тысяч тонн зерна. Да и поголовье животных чуть снизили. От бескормицы. И 

все же свой профессиональный праздник - День работников сельского 

хозяйства, коллектив колхоза встречает с оптимизмом. О работе хозяйства и 

основных проблемах рассказал председатель колхоза Николай Васильев. По 

его словам, одной из проблем является растаскивание колхозной земли на 

клочки. За последние два года угодья хозяйства сократились на пять тысяч 

гектаров. Это пайщики вышли со своей земельной долей из хозяйства, ушли 

к фермерам или начали обрабатывать свою землю сами. В результате 

нарушились севообороты, сократились возможности расширять поголовье 

животных. Да и эффективность использования выведенной земли по 

большому счету упала. Своего рода спусковым крючком в этом процессе 

стало изменение земельного законодательства Ставропольского края. С 

девяностых годов в крае действовала норма, согласно которой минимальный 

размер выделения участка из земель коллективно-долевой собственности 

составлял 300 гектаров. Размер пая в колхозе имени Ленина - чуть менее 15 

гектаров. Значит, чтобы выйти с землей, надо было объединиться 21 

пайщику, не менее. Такому количеству людей не всегда удается 
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договориться. Но два года назад Дума Ставропольского края отменила эту 

норму, записала в закон, что выдел возможен даже при одном земельном пае. 

И процесс разделение земель пошел, причем просто разрушительный. И 

ладно бы, если бы сами колхозники работали на земле. Их, если разобраться, 

условия аренды паев вполне устраивают. Здесь на них выдают по четыре 

тонны зерна, компенсируют налог на землю, подоходный налог, выдают 

сено, хлеб… В пересчете на деньги пайщик получает почти 50 тысяч рублей. 

Растаскивают землю перекупщики, с прицелом на приобретение большого 

земельного клина и фактически разрушение традиционного для этих мест 

коллективного хозяйствования. "Ставропольские ведомости", № 37 от 6 

октября.  

Поздравления с праздниками, обращения депутатов 

Поздравление с Днём учителя опубликовали: 

Николай Великдань (4 публикации в сети Интернет); Игорь 

Андрющенко – в газетах "Петровские вести", № 69 от 2 октября, 

"Рассвет", № 72 от 2 октября, "Заря", № 72 от 5 октября, "Приманычские 

степи", № 72 от 5 октября; Анатолий Жданов – в газете "Знамя труда", № 

72 от 5 октября, Владимир Трухачев – на сайте администрации 

Грачевского МР Ставропольского края. 

В газете "Приманычские степи", № 71 от 1 октября было 

опубликовано поздравление с Днём пожилых людей от Игоря Андрющенко. 

Слова благодарности за поддержку на выборах опубликовали: 

Анатолий Жданов – в газетах "Сельская новь", № 70 от 2 октября, "Знамя 

труда", № 71 от 1 октября, Заурбек Шерпеев – в газете "Восход", № 72 от 

5 октября.  
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